





Frasuelo estuvo regular en el primer día y bien en el cuarto. Hermosilla muy...

La tradicional feria de Setiembre empujando en Madrid; pero con la desanimación y el aspecto feo y miserable que viéndose esta feria hace muchos años.

La comision provincial de Madrid ha clarado cesantes á nueve practicantes pernumerarios de medicina y cirugía y de farmacia, por no haberse presentado á tomar posesion de sus destinos.

La Caja de ahorros de Madrid continúa aumentando su crédito y sus fondos. Ayer domingo ingresaron en ella 957.738 reales, correspondientes á 1.742 imponentes, y sólo se devolvieron 609.209 rs.

Un hombre de unos cuarenta y cinco años y ocho años, al parecer se ende, jornalero, á juzgar por la blusa...

Por el ministerio de Fomento se ha dispuesto que se suministre el agua del Canal de Isabel II necesaria para el servicio del proyectado cementerio del Este, con sujecion á las tarifas y condiciones que se fijaran oportunamente.

Por la linea del Norte han llegado esta mañana á Madrid el exministro de la Gobernacion D. Eugenio Garcia Ruiz, el duque de Cusa-Valencia y el almirante de la Armada Sr. Rubalcaba.

Por el ministerio de Marina ha sido nombrado contador de la marineria del arsenal de Cádiz D. Ricardo Montojo, y contador de la fragata Asturias D. Joaquin Abeleira y Cal.

Hoy no ha llegado á Madrid el presidente del Consejo de ministros, ni se sabe si lo verificará esta noche.

El día 2 del próximo mes de Octubre regresará á Madrid el director general de Artilleria, señor conde de Puñonrostro.

Es muy posible que salga de Madrid por algunos dias, en uso de licencia, el brigadier Ahumada, secretario de la direccion general de Estado mayor.

Un general muy ilustrado que desempeñó un puesto de confianza en situaciones anteriores, y que hoy se encuentra de cuartel, ha terminado un notable trabajo sobre aclimatacion de nuestro ejército en América, que se propone presentar al presidente del Consejo de ministros, por si lo juzga digno del examen de la Junta superior consultiva de Guerra.

Por el ministerio de la Guerra se han adoptado las siguientes disposiciones: Concediendo licencia por enfermedad al coronel D. Eugenio de la Sala y al teniente D. Pedro Espronceda, ambos del cuerpo de artilleria.

Destinando á la Academia de caballeria al teniente del regimiento de Numancia D. Enrique Albero y Calvo, y disponiendo que su vacante la ocupe el de igual clase D. Bernardo Camacho y Romero.

Concediendo retiro definitivo al teniente coronel D. Hipólito Arnau, á los comandantes D. Juan Aranda y D. Domingo Manrique.

Destinando á la capitania general de las Provincias Vascongadas al capitán de Estado mayor del ejército D. Enrique O'Shea.

Ha llegado á Madrid, y vuelto á encargarse de la direccion general de Estado mayor, el señor conde de la Cañada.

En el día de ayer, durante una corrida de toros que se celebraba en Sanlúcar la Mayor, provincia de Sevilla, se hundió un andamio en el que habia muchas personas, causando varias fracturas y contusiones, y la muerte de un hombre.

Entre Osuna y Pruna, provincia de Sevilla, en el sitio denominado Buenavista, ha sido muerto por una pareja de la guardia civil el célebre criminal José Martin, conocido por Calaca.

Este criminal era desertor del presidio de Cartagena, de donde logró escapar cuando la insurreccion cantonal; estaba aveccionado en el pueblo de Pruna, y solamente en el término de esta localidad habia robado más de 50 caballerias, extendiendo tambien sus hazanas á los pueblos comarcanos de Moron, Olona y Latorre y al partido judicial de la Rambla, provincia de Córdoba, cuyos juzgados lo tenian reclamado, no sólo por el robo de caballerias, sino por las exigencias de dinero que con graves amenazas habia hecho á varios propietarios. Tambien fué recla-

made por los tribunales en el año de 1877 como complicado en el secuestro de don Juan Auroles.

El digno presidente del Consejo de Redenciones y enganches, general La Portilla, trabaja sin descanso con objeto de regularizar la administracion de aquel cuerpo y ponerle en condiciones de que en todos sus actos presida la más estrecha moralidad y justicia.

Segun hemos oido en los círculos militares, ha producido mucho sentimiento en el arma de caballeria la dimision del general Letona del cargo de director de dicha arma, por el celo y actividad que ha desplegado siempre en favor de ella, y por las excelentes prendas de carácter que le adornan.

La propuesta que hay pendiente de algunos destinos en el arma de artilleria no quedará ultimada hasta tanto que no regrese á Madrid el señor conde de Puñonrostro.

Cada noche se ve más favorecido el nuevo y elegante café del Caillo que se ha abierto recientemente en la calle de Jacometrezo.

Aún no se sabe de una manera positiva cuándo renudará sus tareas la Junta superior consultiva de Guerra, toda vez que se hallan fuera de Madrid la mayor parte de sus vocales.

El respetable director del cuerpo de Invalidos, general Zapatero, está haciendo importantes mejoras en el edificio que ocupa la benemérita clase, y no introduce otras que juzga tambien muy necesarias, por no disponer de fondos bastantes para ello.

Los aficionados á la buena música encontrarán en casa del editor Sr. Lozoya una tanda de vales titulada Recuerdo de Madrid, publicada últimamente en Paris por la distinguida profesora de canto y piano Maria Gregh de Benois.

A última hora recibimos los siguientes telegramas: Paris 22. El conde de Chambord salió anoche de Frohsdorf, con direccion á sus posesiones de la Alta Austria, donde permanecerá hasta el sábado ó domingo próximos.

Marsella 22. De 35.000 quintales de trigo á que ascendieron las importaciones en el día de ayer, se vendieron 30.700.

Los precios continúan bien sostenidos. Londres 22. El Times de hoy publica un telegrama de Buch rest anunciando la dimision del ministerio búlgaro.

Dice el Morning-Post de esta mañana que los acontecimientos de la Rumelia pueden dar lugar á una inevitable ocupacion turca.

San Petersburgo 22. El general Kaufman ha recibido la orden de volver al Turkestan.

Londres 22. El Daily News de esta mañana dice que el campamento inglés de Shutargardan ha sido atacado por los afganos, y que el ejército inglés ha experimentado pérdidas de consideracion.

Roma 22. En el Consistorio de hoy el Papa ha entregado los birretes á los nuevos cardenales, á los cuales ha cerrado y abierto la boca. Ha nombrado despues diez y ocho

obispos, entre ellos siete in partibus infidelium. El señor Casañas Pajes ha sido nombrado obispo de Urgel, y el señor Pierola obispo de San Cristoforo de la Habana.

El Sr. Neto ha sido nombrado obispo de Angola y el Kongo.

Londres 22. El Standard de esta tarde dice que despues de la entrevista de Alexandrow, el príncipe de Bismarck ha presentado al emperador Guillermo una Memoria, en la que expone la necesidad de sostener á Austria en Oriente contra la Rusia. Se dice que el emperador la ha aprobado.

BOLSA DEL DIA 22 DE SEPTIEMBRE COTIZACION OFICIAL.

Table with columns: FONDOS PÚBLICOS, Cálculo precio, and various financial entries like Renta perpetua al 8 por 100, Id. id. exterior id., etc.

ALMANAQUE Y CULTOS.

SANTOS DEL DIA 23.--San Lino, papa y mártir, y Santa Tecla, virgen y mártir. CULTOS.--Segana el jubileo de Cuarenta Horas en la iglesia de monjas de Góngora, donde principia la novena de la Virgen de las Mercedes; á las diez será la misa mayor, y por la tarde á las cinco vísperas, novena y reserva.

En la iglesia de monjas de Don Juan de Alarcón continúa la novena á Nuestra Señora de las Mercedes; á las diez habrá misa mayor con sermon, que predicará D. Ignacio Vililla, y por la tarde á las cinco predicará D. Estanislao Almonacid, terminando con la novena y reserva.

Visita de la Corte de María, Nuestra Señora de la Soledad en San Isidro, en San Marcos ó en Monserrat.

ESPECTÁCULOS DE HOY.

PRÍNCIPE ALFONSO. -- (Compañia Arderius).--A las ocho y media.--Turno par.--Periquito.--Ejercicios por Mr. Nesgor y Venon. COMEDIA.--A las ocho y media.--Errar la vocacion.--Una de tantas. MARTIN.--A las ocho y media.--Es una malva.--No siempre lo bueno es bueno.--Ganar la plaza.--Maruja.--Bails. CIRCO DE PRICE.--A las ocho y media.--Grandes y variada funcion de ejercicios ecuestres y gimnásticos, en la que tomarán parte el famoso Mr. Geretti, los hermanos Caballer, Treway, y los Tirolese.

IMPRESA DE LA GACETA UNIVERSAL, Plaza de la Armeria, 3 duplicado.

HISTORIA DE UNA MOMIA 43

TEÓFILO GAUTIER TRADUCCION DE CARLOS ABARAN

para mí, y haré á las hijas de los reyes siervas tuyas. --Y si no te amo?--dijo tímidamente Tahoser. --Qué me importa amándote yo?--respondió Faraon. --Las mujeres más hermosas del universo se han tendido en el suelo que yo pisaba, llorando y gimiendo, arañándose las mejillas, golpeándose el pecho, arrancándose los cabellos, y han muerto implorando una mirada de amor que no les dirigia. El amor de otra mujer no ha hecho palpitar jamas este corazón de bronce en este marmóreo pecho; resístemme, ódiame, más encantos reunirás; mi voluntad encontraré por primera vez obstáculos, y sabrá vencerlos.

Ante aquella suposicion se contrajeron las cejas de Faraon, mordióse violentamente el labio inferior, en el que dejaron sus dientes huellas blancas, y oprimió hasta hacerla daño los dedos de la jóvena, que continuaba estrechando; despues se calmó, y dijo con voz lenta y profunda: --Cuando hayas vivido en este palacio, entre estos esplendores, rodeada de la atmósfera de mi amor, le olvidarás todo, como olvida el que come nepen-

tas (1). Tu vida pasada te parecerá un sueño; tus sentimientos anteriores se evaporarán como el incienso sobre el carbon de los incensarios; la mujer amada por un rey no recuerda ya á los hombres. Recorre el palacio, acostúbrate á las magnificencias faraónicas, agota mis tesoros, derrama olas de oro, amontona pederrias, manda, haz, deshaz, humillo, eleva, sé mi señora, mi esposa, mi reina. Tu doy el Egipto con sus sacerdotes, sus ejércitos, sus labradores, su innumerable poblacion, sus palacios, sus templos y ciudades; rómpelo como un pedazo de gasa; yo te daré otros reinos más grandes, más hermosos y más ricos. Si no te basta el mundo, conquistaré los planetas, destronaré á los dioses. Tú eres la que yo amo. Tahoser, la hija de Petamounoph, no existe ya.

XIV Cuando despertó Ra'hel, quedó sorprendida de no ver á Tahoser á su lado, y miró en derredor de la estancia, creyendo que la egipcia se habia levantado ya. Acurrucada en un rincón, Thamar, con los brazos cruzados sobre las rodillas, y apoyada la cabeza sobre la huesosa almohada de los brazos, dormia, ó mejor dicho, fingia dormir, porque á través de los mechones grises de su desordenada cabellera, que caia hasta el suelo, se podian ver sus hoscas pupilas, pardas como las del buho, brillando con maligna alegría y satisfecha maldad. --Thamar, exclamó Ra'hel, ¿dónde está Tahoser? Como si despertara la vieja al oír la voz de su señora, desplegó lentamente sus miembros de araña, se puso en pié, se frotó varias veces sus arrugados párpados con el dorso de la mano, más seca y

amarilla que la de una momia, y contestó con asombro perfectamente fingido: --¿No está aquí? --No,--respondió Ra'hel,--y si no vieses en el lecho el hoyo de su cuerpo al lado del mio, y colgada en esa escarpia la ropa que se quitó, creeria que los extraños acontecimientos de esta noche eran ilusiones de un sueño. Aunque sabia perfectamente á qué atenerse sobre la desaparicion de Tahoser, Thamar levantó un pedazo de tapiz tendido en un ángulo de la habitacion, como si la egipcia hubiese podido esconderse detras; abrió despues la puerta de la cabaña, y de pié en ella, exploró minuciosamente con la vista las cercanias, volviéndose enseguida hacia el interior y haciendo á su señora un signo negativo. --Es extraño,--dijo Ra'hel pensativa. --Señora,--dijo la vieja acercándose á la bella israelita con cariñoso ademán,--sabes que me habia desagradado esa extranjería. --Todo el mundo te desagrada, Thamar,--respondió Ra'hel sonriendo. --Excepto tú, señora,--dijo la vieja, llevando á sus labios la mano de la jóvena. --¡Oh! Sé que me eres adicta. --Nunca he tenido hijos, y á veces creo que soy tu madre. --Buena Thamar!--dijo Ra'hel enternecida. --¿Hacia mal--continuó Thamar--en encontrar extraña su venida? Su desaparicion lo explica. Se daba el nombre de Tahoser, hija de Petamounoph; pero no era más que un demonio que habia tomado esa forma para seducir y tentar á un hijo de Israel. ¿No viste cómo se turbó cuando habló Poeri contra los ídolos de piedra, de madera y de metal, y con cuánto trabajo pronunció aquellas palabras: 'Trataré de creer en tu Dios?' Parecia que las sílabas le quemaban los labios como ascuas,

--Sus lágrimas, que caían sobre mi pecho, eran verdaderas lágrimas, lágrimas de mujer,--dijo Ra'hel. --Los cocodrilos lloran cuando quieren, y las hienas rien para atraer la presa,--continuó la vieja;--los malos espíritus que vagan de noche entre las piedras y las ruinas, saben muchas astucias, y representan todos los papeles. --¿De modo que crees que la pobre Tahoser era un fantasma animado por el infierno? --Seguramente,--respondió Thamar. --¿Acaso es verosímil que la hija del gran sacerdote Petamounoph se haya enamorado de Poeri, prefiriéndole á Faraon, que dicen está enamorado de ella? --Ra'hel, que no consideraba á nadie superior á Poeri, no lo encontraba tan inverosímil. --Si le amaba tanto como decia, ¿por qué ha huido cuando, con tu consentimiento, la admitia como segunda esposa? La condicion de renunciar á sus falsos dioses y adorar á Jehovah, ha puesto en fuga á ese diablo disfrazado. --En todo caso,--dijo Ra'hel,--ese demonio tenia muy dulce la voz y muy tiernos los ojos. --Tal vez en el fondo no sentia mucho Ra'hel la desaparicion de Tahoser. Guardaba así entero el corazón cuya mitad habia cedido, y le quedaba la gloria del sacrificio. Con pretexto de ir por provisiones, salió Thamar y se dirigió al palacio del rey, cuya promesa no habia olvidado su codicia; al salir se protejó de un gran saco de tela gris, para llenarlo de oro. Cuando se presentó en la puerta del palacio no la golpearon los soldados como la primera vez; la conocian ya, y el aris de guardia la hizo entrar enseguida. Timothé la condujo á presencia del Faraon. Cuando éste vió á la inmundada vieja que se arrastraba hacia su trono como un insecto medio aplas-

(1) Plantas pertenecientes á la familia de las aristoloquias.

PASEOS POR EL MUNDO 41

POR

MANUEL SCHEIDNAGEL

color es casi negro, con vetas oscuras sonrosadas. Muy apropiado para instrumentos, reglas y muebles de lujo.

El banabá, casi de idénticas condiciones, aunque algo inferior á la narra.

El balatán, propia para construcción de buques y otras muchas, como el tindalo, adecuada al mismo objeto; el bansalagua, el amognis y el guijo.

Comunes á aquella comarca, sobre todo en el Norte de ella, se encuentran el oriao, de tan buenas condiciones como el molace; el cadasang, semejante á la encina, y el tiquem ó roble, descubierta por mí el año 74, de lo cual di conocimiento al inspector de montes Sr. Jordana, á quien proporcioné muestras y bellotas que diferían poco de las que el mismo árbol produce en España.

Encuétrase en Benguet la madera de alcanfor, aunque escasos ejemplares; gigantescos helechos, manzanos ó higueros silvestres, y dilatados y magníficos pinares que representan su principal riqueza forestal, cuya clase podría competir indudablemente con la mejor del mundo por su dureza, consistencia, flexibilidad y dimensiones. En los barrancos desconocidos de Bojad, donde fui el primer europeo que puso la planta, encontré pinos perfectamente rectos que se elevaban hasta 140 pies sobre su base, compitiendo bajo este punto de vista con los famosos de Nueva Zelanda.

Es realmente una lástima que el Estado no aproveche este elemento en la construcción naval del

apostadero, para el que se adquieren maderas procedentes de China á precios altísimos.

Tengo expuesta la idea en mis Memorias dirigidas al gobierno general de las Islas, y esto mismo me indujo principalmente, venciendo todos los obstáculos, á construir el primer camino abierto en aquella provincia sin un céntimo de gasto para el Erario, y que al dejar aquel mando quedaba en perfecto estado para poder verificar con carabaos (húfalos) el arrastre de las maderas hasta el litoral de la provincia de La Union.

Un tronco que midiese de 40 á 60 pies necesitaría para ser conducido desde los Montes de los Pinos á Aringay ó Banan, ambos puntos del litoral, dos jornales de dos carabaos, que valen dos pesos, y el de ocho ó diez igorotes, que representaría otros cuatro pesos.

Embarcado el madero hasta Manila ó Cavite (1) podría costar á lo sumo otros ocho ó diez. De modo que, agregando algo del corte y eventualidades de carga y descarga, resulta que se podría adquirir para el arsenal en 30 ó 40 pesos á lo sumo lo que hoy cuesta de 200 á 300.

COMERCIO.—Se reduce la exportación á las provincias limítrofes del oro, reses vacunas y algunos caballos, los cuales, aunque de pequeño tamaño, son notables por su fuerza y vigor. Los igorotes importan á su vez la sal, de la que carecen casi por completo.

INDUSTRIA.—Apénas tiene importancia alguna, sin embargo, mencionaré el bejuco cortado que del Sur del distrito exportan á La Union y Pangasinan, la fabricación imperfecta y basta de ollas y cacharros en el pueblo de Taguian, que por otra parte son del más excelente barro; cañas ó sartenes de cobre en Lutac; cuerda de la corteza del balitt, que supera en resistencia á la de abacá; el cayabang ó

(1) «Cavite» es el apostadero de la marina.

cesto para cargar las mujeres, el apiran ó aparato para el mismo objeto, las pipas ó cuacos de cobre y barro, de construcción curiosa, el upit ó saco, y otros objetos insignificantes como elementos de riqueza.

PUEBLOS Y HABITANTES.—Constituyen á Benguet 36 pueblos, dos cristianos y el resto de igorotes. Estos últimos se dividen en 141 rancherías ó barrios. El total de la población es próximamente de 22.000 almas. Los principales son La Trinidad, cabecera ó capital del distrito que tuvo la honra de fundar, por no constituir ántes aquel punto otra cosa que un destacamento militar con el nombre de Benguet.

Aunque todos de carácter provisional, existen los siguientes edificios: Buena Casa real (1), rodeada de jardines; cuartel con pabellón de la guardia civil, cárcel pública, bonita iglesia, convento, tribunal (2), escuela, casa de maestros y un vasto camarín para las reses de la tropa. Hay, además, un buen paseo, que tuvo el gusto de construir, así como un pequeño Jardín Botánico, con clasificación de plantas raras y útiles; entre ellas había algunas encontradas en mis investigaciones por aquellas regiones, que merecen mencionarse por suponerse desconocidas en Filipinas, como son el junco, del interior de cuyos estambres se extrae el tin-sin de los chinos para mecha de luz, y que hoy tienen buen cuidado de buscar y utilizar los habitantes de Benguet para su uso. El lusung, árbol de cuyas hojas se alimenta el gusano á quien di el nombre de gusano de oro, por carecer de él y por su magnífica capa y delicado filamento de aquel color.

Tengo remitidas algunas muestras á España y á los centros en Manila.

El balitt, cuyo fruto produce excelente tinte; el

(1) Alojamiento de la autoridad de la provincia (2) Casa-ayuntamiento.

rarísimo porpongro, cuya flor son vasos con tapadera que se forman en el extremo de sus hojas, y cuyo interior se llena de rocío, cerrándose para su conservación durante las horas del sol.

Cada vaso contiene próximamente medio decilitro. El té, con el cual hice algunos ensayos de bastante buen resultado; el consuelo, nombre que apliqué á un pequeño arbusto, cuyas hojas, gruesas y de durísima fibra, forman un ramo que se presenta á la vista cual si fuese de porcelana, y las cuales producen un jugo balsámico, muy útil contra los dolores reumáticos y aún para curar fracturas.

El limon-cidra, enteramente igual al de España, y la naranja dulce, de las mismas condiciones, así como algunos ensayos de marginatas y glóbulos del género eucalyptus que dieron buen resultado, semillas que me fueron remitidas por el señor director del Jardín Botánico de Manila, en donde no habían podido aclimarse y adonde remití despues ejemplares desarrollados, con algunos de cerca de dos metros de altura.

Galiano, pequeño pueblo que trasladé durante mi mando á la orilla derecha del río de Aringay sobre una extensa planicie, bastante elevada y libre de los perniciosos efectos que producían las calenturas en su mala situación topográfica anterior. Este pueblo se halla formado por indios itocanos, la mayor parte procedentes de La Union, desde hace ocho años, y cuenta hoy próximamente unas 1.000 almas.

Tiene iglesia, convento, tribunal, escuela, casas de maestros y un camarín de tabaco (1), todo de carácter provisional.

Entre los pueblos igorotes se distinguen Tablay, Ludab y Magangang por la riqueza de sus mineros, creada con el comercio del oro y venta ó

(1) Todas estas obras, las de la cabecera y los caminos, se hicieron durante mi mando, sin un solo céntimo de gasto al Tesoro.

Unico agente ANTONIO ESCAMEZ Preciados, 35, entresuelo, Madrid En París su representante Mr. SAISSET, Rue Cadet, 11

ANUNCIOS

PRECIOS Anuncios... Línea, 10 céntimos de peseta. Reclamos... Precios convencionales.

LÍNEA DE VAPORES ESPAÑOLES de OLANO, LARRINAGA Y COMPAÑIA PARA MANILA

El 2 de Octubre saldrá de Cádiz y el 25 de Barcelona el nuevo y magnífico vapor español

AURRERA

Informes: D. M. A. Amategui, en Cádiz.—Sres. Olano, Larrinaga y C.ª, Merced, 18, Barcelona. Madrid, Huertas 9, segundo derecha.

AGUA CIRCASIANA ÚNICA USADA POR TODAS LAS FAMILIAS REALES Y NOBLEZA DE EUROPA.

Cuarenta y ocho años de éxito en todo el mundo.

EL AGUA CIRCASIANA es la única infalible para restituir al cabello blanco su color primitivo, desde el claro rubio, hasta el negro azabache. Hace desaparecer en tres días la caspa de la cabeza. Devuelve á todo cabello enfermo la belleza y fuerza de su juventud, evitando rápidamente su caída; hace crecer el cabello, dando á los tubos capilares la fuerza juvenil; en la composición de este preparado no entra materia alguna nociva á la salud.

A fin de evitar las falsificaciones, debe exigirse la marca de fábrica y firma de los inventores, P. P. HERRINGS Y COMPAÑIA, plaza de Don Pedro, 60 y 61, Lisboa. Unico depósito en España, adonde se harán los pedidos, farmacia de Saiz, calle del Poz, 9, Madrid.

HIERRO DIALIZADO DE MENCHERO

Líquido en gotas concentradas contra la anemia, clorosis, debilidad, agotamiento, leucorrea, etc. Frasco con estuche y cuentagotas, 10 reales.

Depósito: Farmacia de la Viuda de Menchero, Isabel II, número 1; Garcera, Príncipe, 13, y en las principales de Madrid y provincias.



RECOMENDAMOS

el nuevo corsé-faja modelo para sujetar y disminuir el vientre é impedir toda clase de dolencias. Idem Princesa, largo, para vestir con elegancia. Es sin disputa el de mejor forma que se conoce en España y en el extranjero. Estos corsés han obtenido el premio en la Exposición universal de París.

Mayor, 56, José Martínez, proveedora de la Real Casa.

COMPANIA MADRILEÑA DE ALUMBRADO Y CALEFACCION POR GAS

REBAJA EN EL PRECIO DEL GAS

DESDE EL 1.º DE OCTUBRE PRÓXIMO EL PRECIO DEL GAS SERA

EL DE 1 REAL 75 CENTIMOS EL METRO CÚBICO

tado, recordó su promesa y dió orden de que se abriera una de las salas de granito á la judía, y que le dejasen tomar todo el oro que pudiera llevar.

Timophé, en quien Faraon tenia confianza y que conocia el secreto de la cerradura, abrió la puerta de piedra.

El inmenso monton de oro brilló bajo un rayo de sol; pero el relámpago del metal no fué tan intenso como la mirada de la vieja, cuyas pupilas palidieron y centellearon de un modo extraño. Pasados algunos minutos de extática contemplacion, arrolló las mangas de su remendada túnica, dejó ver sus secos brazos, cuyos músculos sobresalían como cuerdas, plegándose hacia la articulacion en innumerables arrugas; despues abrió y cerró sus encorvados dedos, parecidos á las garras del grifo, y se lanzó al monton de oro con feroz y bestial avidez.

Metiase en el monton hasta los hombros, abrazaba las barras de oro, las rodaba y las hacia saltar; temblaban los labios, dilatábanse sus nervios, y por su convulsivo cuerpo corrían estremecimientos nerviosos. Embriagada, loca, sacudida por trepidaciones y risas espasmódicas, arrojaba puñados de oro en el saco, diciendo: «Más, más, más!» hasta que quedó completamente lleno. Timophé, á quien divertía el espectáculo, la dejaba hacer; no imaginando que aquel descarnado espectro pudiese remover tan enorme peso; pero Thamar, al ver que la cuerda le buca del saco, y con gran sorpresa del egipcio, se lo echó á la espalda. La avaricia prestaba insólitas fuerzas á aquel desventajado esquelet; los músculos, los nervios, todas las fibras del cuello y de los hombros, estirados hasta romperse, sostenían una masa de metal que hubiese doblado al mozo más robusto de la raza Nahasi; con la frente inclinada, como el buey cuando las ruedas de la carreta chocan con una piedra, Thamar, cuyas piernas flaqueaban, salió del palacio,

chocando con las paredes, caminando casi como los cuadrúpedos; porque muchas veces apoyaba las manos en el suelo para que no le aplastara el peso; pero al fin salió: la carga de oro le pertenecía legítimamente.

Anhelante, extenuada, cubierta de sudor, con la espalda dolorida y cortados los dedos, se sentó á la puerta del palacio sobre su adorado saco, y nunca le pareció tan blanca silla alguna.

Al cabo de algun tiempo vió dos israelitas que pasaban con unas angrillas, volviendo de llevar alguna carga; llamóles, y prometiéndoles buena recompensa, les hizo cargar con el saco y seguirle.

Los dos israelitas, á quienes precedía Thamar, se adelantaron por las calles de Tebas, llegaron á los terrenos movedizos, sembrados de chozas de barro, y depositaron el saco en una de ellas. Thamar les dió, aunque de mala gana, la prometida recompensa.

Entretanto Tahoser habia sido instalada en un espléndido departamento, una estancia real, tan bella como la de Faraon. Elegantes columnas con capiteles de lotos sostenían el estrellado techo, rodeado por una cornisa de palmitas azules pintadas sobre fondo de oro, y las paredes estaban simétricamente divididas en paños de color lila con filetes verdes, terminados en botones de oro. Fina estera cubría el piso; canapés incrustados de placas de metal alternando con esmaltes y guarnecidos de telas de fondo negro, en las que resaltaban círculos rojos; sillones con piés de leon, cuyos almohadones sobresalían del respaldo; escabeles formados con cuellos de cisnes entrelazados, montones de cojines de cuero rojo rellenos de barbas de cardo, sillas de dos asientos y mesas de maderas preciosas que sostenían estatuas de cautivos asiáticos, componían el mueblaje.

Sobre zócalos ricamente esculpidos descansaban

grandes vasos y anchos pebeteros de oro de inestimable valor, cuyo trabajo era más rico que el metal que los formaba. Uno de ellos, delgado en la base, estaba sostenido por dos cabezas de caballo medio ocultas en sus arneses. Dos tallos de loto, cayendo graciosamente por encima de dos rosetones, formaban las asas; orejas y cuernos de carnero erizaban la tapadera, y en el vaso corrían entre ramas de papyrus gacelas perseguidas.

Otro, no ménos curioso, tenía por tapadera una monstruosa cabeza de Typhon cubierta de palmas, gesticulando entre dos víboras; sus flancos estaban adornados de hojas y zonas dentadas.

Uno de los pebeteros, que sostenia dos personajes mitrados, vestidos con ropas de anchos bordados, cogida una mano al asa y la otra al pié, asombraba por su enorme dimension, por su valor y finura de adornos.

El otro, más sencillo y tal vez de forma más pura, se ensanchaba graciosamente, y unos chacales, puestas las patas en los bordes como para beber, formaban las asas con su esbelto y ágil cuerpo.

Espejos metálicos, rodeados de figuras disformes como para dar á la belleza que se miraba en ellos el placer del contraste; cofres de madera de cedro ó de sicomoro esculpidos y pintados, cofrecillos de tierra esmaltada, copas de alabastro, de ónix y de vidrio, y cajas de aromas demostraban la magnificencia de Faraon con Tahoser.

Con las cosas preciosas que contenia aquella cámara se hubiera podido pagar el rescate de un reino.

Sentada en una silla de marfil miraba Tahoser las telas y joyas que le presentaban varias jóvenes, derramando las riquezas que encerraban los cofres.

Tahoser acababa de salir del baño, y los aceites aromáticos con que la habian frotado suavizaban más aún su fina piel. Su carne adquiria la traspa-

rencia de la ágata, pareciendo que la atravesaba la luz; su belleza era sobrehumana, y cuando fijó sobre el bruñido metal de los espejos sus ojos sombreados con antimonio, no pudo ménos de sonreír á su imágen.

Un ancho velo de gasa envolvía su cuerpo, sin ocultarlo, y por todo adorno llevaba un collar de corazones formados de lápiz-lázuli, suspendidos á un hilo de perlas de oro.

Faraon penetró en la sala; una víbora de oro ceñía su espesa cabellera, y un calasiris, cuyos pliegues levantados por delante formaban punta, le rodeaba el cuerpo desde la cintura á las rodillas. Un solo collar rodeaba los invencibles músculos de su cuello.

En cuanto vió al rey, quiso levantarse Tahoser de la silla y prosternarse, pero Faraon la hizo levantar y sentarse.

—No te humilles así, Tahoser,—le dijo con dulce voz;—quiero que seas igual á mí; me cansa verme solo en el universo; aunque sea todopoderoso y te tenga en mi poder, esperaré á que me ames como si fuera un simple mortal. Desecha todo temor; conserva tu voluntad, tus simpatías, tus antipatías, tus caprichos; si al fin habla tu corazón en mi favor, para que yo lo sepa, entrégame cuando éntre en tu aposento la flor de loto que adorna tu cabellera.

Tahoser se precipitó á las rodillas del Faraon, aunque éste quiso impedirlo, y dejó caer una lágrima sobre sus desnudos piés.

—¿Por qué es de Poeri mi almas?—se decia al volver á ocupar la silla de marfil.

Timophé, poniendo una mano en tierra y la otra en la cabeza, penetró en la estancia.

—Rey,—dijo,—un misterioso personaje pide hablarte. Su inmensa barba le cubre el pecho, brillantes cuernos brotan de su frente, y sus ojos cen-